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「旧第三小学校の利活用」に関する意見募集の結果について

「旧第三小学校の利活用」に関する意見募集（パブリックコメント）につきまし
て、ご意見をお寄せいただきありがとうございました。
このたび、皆様からお寄せいただいたご意見とそれに対する町の考えを公表いたし

ます。

（1）募集期間 令和 4年 2月 1 日（火）から令和 4年 2月 18 日（金）

（2）募集方法 広報紙、ホームページ、SNSへの掲載による周知

（3）意見件数 28人



2

◆意見提出者の整理（性別・年齢・居住地）

回答者の総数は 28名で、男性が 18 名（64%）、女性が 8名（29%）、不明が 2名（7%）
という割合で意見を頂戴しました。
年齢層は未成年者が 0名（0%）、20～60 歳の生産年齢が 6名（21%）、61 歳以上の高

齢者が９名（32%）、不明が 13 名（46%）という構成となりました。居住地は、高塚台
が 8名（29%）、久美ヶ丘が 4名（14%）、広瀬台が 2名（7%）、泉台が 2名（7%）、大
輪田が 1名（4%）、不明が 11 名（39%）という構成となりました。

男性 女性 不明 0～19歳 20～60歳 61歳～ 不明

性 別 年 齢

高塚台 久美ヶ丘 広瀬台

泉台 大輪田 不明

大字・自治会
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◆意見概要の分類（10 項目）

◆意見概要の結果など

1．防災

区 分 延べ件数
1 防災 9
2 配置部屋 29
3 備品・設備 6
4 屋外 15
5 スポーツ活動 8
6 交流 9

7 福祉（バリアフリーを含む） 9

8 歴史文化財 1
9 運用 14

10 その他 13
計 113

ご意見の概要と町の考え

1
Wi-Fi 環境を充実してほしい。(2 件)

⇒避難所機能と致しまして、情報通信システムの充実は必要と考えております。

2
コンポスト・バイオトイレを設置してほしい。(2 件)
⇒コンポストはゴミの減量化や環境対策にも効果があり、バイオトイレは有事の際にも役
立つ設備であると考えております。様々な視点から活用に関する検討を行ってまいります。

3
防犯カメラを設置してほしい。

⇒防犯上、設置は必要であると考えております。

4
南海トラフ地震に備え防災連絡網を構築してほしい。
⇒防災連絡網の更なる充実に関して主管課となります「安心安全推進課」と協議をしてま
いります。

5
自家発電設備を整備して欲しい。

⇒避難所機能と致しまして、設置は必要であると考えております。

6
防災訓練や防災知識向上のための親子教室などを実施してほしい。(２件)

⇒主管課となります「安心安全推進課」と協議をしてまいります。
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2．配置部屋
ご意見の概要と町の考え

1
子供たちが学習できる空間を整備してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

2
金管の演奏ができる空間を確保してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

3
ハンドメイド等、有料の作業スペースを提供してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

4
料理教室、食事スペース（軽食）を整備してほしい。
⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しており、食事スペースにつきま
しては、管理・運営の主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

5
不登校の児童のため、フリースクールのような居場所を整備してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

6
社交ダンスの利用において、40～90 人が集まれる施設を確保してほしい。(3 件)

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

7
きれいな茶室（和室）を整備してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋（和室）の配置を検討しております。

8

各教室を日替わりレストラン、アーティストのための工房、日替わりショップ、量り売り
ショップ等の用途で使えるようにしてほしい。
⇒皆様の自主的な活動の中で実施いただくこととなりますが、管理・運営の主管課となり
ます「生涯学習課」と協議をしてまいります。

9
レンタルオフィス、コワーキングスペース、サテライトオフィスを整備して欲しい。(4 件)

⇒様々な視点から活用に関する検討を行ってまいります。

10
陶芸教室は 1階に配置してほしい。

⇒機能性や効率性を検討した上で決定してまいります。

11
調理実習室を整備してほしい。(3 件)

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

12

乳幼児や子供のための子育てサロン、子ども図書館、こども食堂、カフェなどを設置して
ほしい。
⇒子育てサロンにご利用いただける部屋の配置を検討しており、こども図書館、こども食
堂、カフェにつきましては管理・運営の主管課となります「生涯学習課」と協議をしてま
いります。

13
子供教室の運営などのスペースを貸し出してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

14
まほろばホール（小ホール）程度の大きさの室内体操等ができる部屋を整備してほしい。

(2 件)
⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。
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3．備品・設備

ご意見の概要と町の考え

15
ミニ喫茶やミニコンビニ機能等、老人が団らんできる場所を提供してほしい。

⇒管理・運営の主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

16
1 階に生涯学習課、多目的ゾーン、備品置き場を整備してほしい。

⇒機能性や効率性を検討した上で決定してまいります。

17
2 階は会議室を設け、通学合宿の宿泊が可能な部屋を設置してほしい。
⇒通学合宿の宿泊につきましては、管理・運営の主管課となります「生涯学習課」と協議
をしてまいります。

18
買い物ができる場所を確保してほしい。
⇒皆様の自主的な活動の中で実施いただくこととなりますが、管理・運営の主管課となり
ます「生涯学習課」と協議をしてまいります。

19
ノマドワークに対応した施設としてほしい。

⇒様々な視点から活用に関する検討を行ってまいります。

20
工房、つくるをシェアする場を整備してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

21
ミニハウス、ゲストハウス、シェアハウスを設けてほしい。
⇒防災キャンプなどの体験につきまして想定しておりますが、ゲストハウス、シェアハウ
スなどにつきましては運営管理上の課題などを研究してまいります。

ご意見の概要と町の考え

1
スマホ習得常設教室等、デジタル難民対策施設を設置してほしい。

⇒そのような用途でご利用いただける部屋の配置を検討しております。

2
PC教室を実施できる ICT設備の整備をして欲しい。

⇒運営・管理の主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

3
陶芸教室のための各必要設備、什器を設置してほしい。

⇒運営・管理の主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

4
校舎の北側に照明設備を設置してほしい。

⇒現状の確認を行った上で設置の必要性などを検討させていただきます。

5
夏の熱中症対策として、冷房設備を導入してほしい。

⇒避難所機能及び社会教育活動などの場として設置は必要であると考えております。

6
再生可能エネルギーの取入れを検討してほしい。

⇒活用につきまして、有効性や効率性を精査し検討を進めております。
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4．屋外
ご意見の概要と町の考え

1
敷地の一部を花壇や畑用地にし、町民に貸し出してほしい。

⇒そのような活動をしていただけることを想定しております。

2
校庭周りに誰でも収穫を楽しめる果樹を植樹してほしい。

⇒皆様の自主的な活動となりますが、そのようなことを想定しております。

3
子供たちの遊び場、遊具等を設置してほしい。(2 件)
⇒全ての世代の方にとって憩いの場となることを目的としておりますが、遊具などの設
置については安全性などに考慮し慎重に検討を行ってまいります。

4
人工芝や全面芝生化等、グラウンドを整備してほしい。(2 件)

⇒運営管理上の課題と合わせて検討してまいります。

5
散歩、ラジオ体操の場として運動場を開放してほしい。

⇒そのような活動をしていただけることを想定しております。

6
十分な駐車場台数を確保してほしい。(2 件)

⇒可能な限り確保できるよう検討を進めております。

7
屋外の一部を屋根で覆ってほしい。
⇒建物間の動線上への屋根の設置につきましては最低限必要であると考えますが、その
他屋外スペースの屋根につきましては、可能な範囲で設置を検討してまいります。

8
車両の出入り口を整備してほしい。
⇒多くの方にご利用いただくことや有事の際など大型車両の進入も想定されることか
ら周辺住民の方々の安全への配慮は最優先課題としてその対策を検討しております。

9
ゴミステーションを設置してほしい。

⇒主管課となります「環境整備課」と協議をしてまいります。

10
サイクルポートを設置してほしい。

⇒降雨時などにおける利便性に配慮し検討を進めてまいります。

11
コンクリートの屋根に奈良の木で大屋根をかけてほしい。
⇒屋根の設置の必要性や構造上の可能性を検討する必要がありますが、設置に係るコス
トの問題により現状では設置は困難であると考えております。

12

木を敷き詰めてほしい。
⇒木材は快適性を高める性質を備えておりリラックス効果など健康面での効果も期待
できることから、室内におきましてできる限り木材を使用することを検討してまいりま
す。
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5．スポーツ活動

6．交流

ご意見の概要と町の考え

1

体育館はスポーツ協会所属クラブだけでなく、町民の健康維持・促進のための場として
活用してほしい。
⇒そのような活動の場としてもご利用をいただくことを想定しており、管理・運営の主
管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

2

卓球台設置スペース（6台程度）を確保してほしい。(2件)
⇒競技される方々が多いことは認識しておりますが限られたスペースとなりますので、
他の公共施設も含めてご利用いただくことを検討しております。管理・運営の主管課と
なります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

3
ジムのような体を動かせる空間を整備してほしい。(2 件)
⇒そのような活動の場としてもご利用をいただくことを想定しており、管理・運営の主
管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

4

旧三小体育館は小さいので、運用面の検討をしてほしい。
⇒各種スポーツ活動が盛んな状況の中、限られたスペースの中で他の公共施設のご利用
も含め、公平な運用面につきまして主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまい
ります。

5
一部のスポーツは北体育館を活用してほしい。
⇒北体育館をご利用いただくことも含め検討しており、管理・運営の主管課となります
「生涯学習課」と協議をしてまいります。

6
用具等の保管場所と更衣室を確保してほしい。

⇒保管場所や更衣室の設置は必要であると考えております。

ご意見の概要と町の考え

1
種々の体験学習や催しを通した多世代交流の場としてほしい。
⇒多世代交流につきましては改修の一つの目標であり、そのような場とすることを想定
しております。

2
お年寄りと子供の世代間交流の場としてほしい。(6 件)
⇒多世代交流につきましては改修の一つの目標であり、そのような場とすることを想定
しております。

3

部活外指導員を地域で募り、町内小学生は習い事、中学生は習い事や部活動、高校生以
上は指導員とするなど児童生徒交流の場としてほしい。
⇒交流を図るきっかけとして今後の参考にさせていただき、主管課となります「教育総
務課」と協議をしてまいります。

4
子育てサロンなどを高齢者の活動場所で行い、高齢者と幼児交流の場としてほしい。

⇒皆様の自主的な活動の中で、そのような場としていただくことを想定しております。
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7．福祉（バリアフリーを含む）

8．歴史文化財

ご意見の概要と町の考え

1
社会福祉の場として、障がい者と健常者の皆が助け合える場所としてほしい。
⇒いつでも全ての方が気軽に集える場所になってほしいという思いで検討を進めてお
ります。

2
デイサービスのような高齢者サービスを受けられる場所を提供してほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

3
多機能トイレ、オストメイト対応などを整備してほしい。(3 件)

⇒設置は必要であると考えております。

4
快適な家具の設置やバリアフリー化をしてほしい。

⇒利用される全ての方にとって快適な施設となるよう努めてまいります。

5

身体障がい者のための設備設置、手話通訳を常駐させてほしい。
⇒障がい者の方々がストレス無く施設をご利用いただけるよう努めてまいります。な
お、手話通訳の常駐に関する運用などにつきましては主管課となります「生涯学習課」
及び「福祉政策課」と協議してまいります。

6
施設内段差を解消してほしい。

⇒利用される全ての方にとって快適な施設となるよう計画を致します。

7
病児保育を実施してほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

ご意見の概要と町の考え

1
河合町の成立ちや河合町の文化財の展示など、歴史文化を振興してほしい。
⇒そのような場とすることを想定しており、管理・運営の主管課となります「生涯学習
課」と協議をしてまいります。
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9．運用
ご意見の概要と町の考え

1
公民館として町内のクラブ・サークル活動の生涯学習の場としてほしい。

⇒そのような場とすることを想定しております。

2
まほろばホールの図書館機能を設置してほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

3
児童館、心の交流センター等を含め機能移転をしてほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

4
歴史ゾーンと地域活動ゾーンを設けてほしい。

⇒そのようなことを計画しております。

5
災害食支援センター機能を設置してほしい。
⇒今後の参考にさせていただき、主管課となります「安心安全推進課」と協議をしてま
いります。

6
高齢者の働き場所を作るなど、多世代に亘る利用者を誘致してほしい。

⇒皆様の自主的な活動の中で、そのような場としていただくことを想定しております。

7
鍵の貸出は各施設で実施できる様に整備してほしい。

⇒運用につきましては、主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

8
予約受付や施設使用料受領などの管理は担当課で行ってほしい。

⇒運用につきましては、主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

9
特定野外喫煙場所を設置してほしい。

⇒運用につきましては、主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

10
森林バイオマス研究所、まちづくり研究所などを誘致してほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

11
まちの百貨店、配送センターなどを誘致してほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

12
まちの機能が凝縮した施設としてほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

13
天空の城ラピュタのような複合施設としてほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

14
奈良県・関西を知る、調べる、学ぶための図書館など生涯学習の場としてほしい。

⇒多世代の方々に集っていただける生涯学習の場となるよう計画に努めてまいります。
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10．その他
ご意見の概要と町の考え

1
着物の着付けの先生を紹介させてほしい。

⇒運用につきましては、主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

2
中央公民館及び町立体育館の跡地について、池の周囲を憩いの場とし施設は道の駅とし
河合町で作る野菜や果物、特産物を販売できる場所としてほしい。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

3
少しでも早く開設してほしい。（2件）

⇒少しでも早く安心して施設をご利用頂けますよう努めてまいります。

4
北体育館を改修してほしい。

⇒主管課となります「生涯学習課」と協議をしてまいります。

5
植栽を伐採してほしい。

⇒植栽につきましては、伐採若しくは剪定を検討致します。

6
通用門の土手に植樹されている桜を管理してほしい。

⇒ご迷惑がかからないよう、剪定など桜の管理を行ってまいります。

7
懇談会（9日）で説明した提案を文書で配布してほしい。

⇒今回の結果公表に合わせ、資料を添付させていただいております。

8

町財政の立て直しを優先すべきであり、この町に高機能避難場所が必要なのか。
⇒公共施設の更新、統廃合、長寿命化などを計画的に取り組むことにより財政負担の軽
減及び平準化を図り、その中で行政サービスの質の向上を目指しております。また、今
後発生が危惧される地震などを想定し、避難所機能の充実させることは必要な対策であ
ると考えております。ご理解の程よろしくお願い致します。

9
「みんなの廃校プロジェクト」など、先進事業を掲載してはどうか。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

10
SDGs に沿った利活用になるよう、具体例を募集してはどうか。
⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

11
公民連携や産官学民連携等を明記してはどうか。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。

12
地域通貨を取り入れてはどうか。

⇒ご意見につきまして今後の参考にさせていただきます。
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◆項目ごとの意見数割合

意見の総数は 113 件で、最も意見が多く集まったのは配置部屋（意見数 29件、26％）
で、次に屋外（意見数 15 件、13％）、運用（意見数 14 件、12％）、その他（意見数 13
件、12％）、防災（意見数 9件、8％）、交流（意見数 9件、8％）、福祉（意見数 9件、
8％）、スポーツ活動（意見数 8件、7％）、備品・設備（意見数 6件、5％）、歴史文化財
（意見数 1件、1％）の順に意見を頂戴しました。

図 1 項目ごとの意見数割合
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◆施設全体における意見数割合

■パブリックコメント意見の施設ごとの意見数
意見の総数は 129 件で、最も意見が多く集まったのは校舎棟（意見数 77、60％）で、

次に屋内運動場（意見数 18 件、14％）、屋外（意見数 17 件、13％）、運動場（意見数
８件、6％）、駐車場（意見数 5件、4％）、屋外トイレ（意見数 4件、3％）の順に意見
を頂戴しました。

図 2 施設ごとの意見数
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◆施設ごとの意見数割合

＜校舎棟＞

意見の総数は 77 件で、配置部屋（意見数 28 件、36％）が最も多く、楽器の演奏
や社交ダンス等の生涯学習、児童の学習スペースとしての活用等の案を頂きました。
次に多かったものは運用（意見数 13 件、17％）で、就労継続支援や児童間交流、鍵
の貸出等に対する意見等を頂きました。次いで多かったのは福祉（バリアフリーを含
む）（意見数 9件、12％）で、トイレやユニバーサルデザインの提案を頂きました。
福祉と同数の交流（意見数 9件、12％）では、多世代交流や学生同士の交流等の意
見を頂きました。次いで多かったのは、防災（意見数 5件、6％）で、防災連絡網の
構築や防災訓練の実施等の意見を頂きました。防災と同数の備品・設備（意見数 5
件、6％）では、冷房設備の導入や ICT 設備の整備等の意見を頂きました。最後に、
歴史文化財（意見数 1件、1％）が続き、歴史文化の振興の要望を頂きました。

図 3 校舎棟意見分類
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＜屋内運動場＞

意見の総数は 18 件で、スポーツ活動（意見数 8件、44％）が最も多く、町民の健
康維持促進や卓球台設置スペースの確保等の案を頂きました。次いで多かったのは
福祉（バリアフリー含む）（意見数 5件、28％）で、多目的トイレの設置やユニバー
サルデザインの提案を頂きました。次いで多かったのは備品・設備（意見数 2件、
11％）で、冷暖房設備の導入等の案を頂きました。備品・設備と同数のその他（意見
数 2件、11％）では、少しでも早い開設を願う声を頂きました。最後に、交流（意見
数 1件、6％）が続き、様々な体験学習や催しの実施希望を頂きました。

図 4 屋内運動場意見分類
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＜運動場＞

意見の総数は 8件で、屋外（意見数 6件、75％）が最も多く、遊具の設置やグラ
ウンドの整備等の意見を頂きました。次いで多かったのはその他（意見数 2件、25％）
で、少しでも早い開設を願う声を頂きました。

図 5 運動場意見分類
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＜駐車場＞

意見の総数は 5件で、屋外（意見数 2件、40％）と、その他（意見数 2件、40％）
が最も多く、駐車場台数の確保や、少しでも早い開設を願う声を頂きました。次いで
多かったのは福祉（バリアフリー含む）（意見数 1件、20％）で、障がい者と健常者
の相互補助の意見を頂きました。

図 6 駐車場意見分類
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＜屋外＞

意見の総数は 17 件で、屋外（意見数 7件、41％）が最も多く、花壇の設置や果樹
の植樹、車両出入口の整備等の意見を頂きました。次いで多かったのは防災（意見数
4件、24％）で、バイオトイレや防犯カメラの設置等の要望を頂きました。次いで多
かったのはその他（意見数 2件、12％）で、植栽の伐採や管理等の意見を頂きまし
た。次いで多かったのは配置部屋、備品・設備、福祉（バリアフリー含む）、運用（意
見数 1件、各 6％）で、それぞれの内容はミニハウスの設置、構内照明の設置、敷地
内段差の解消、喫煙所の設置等の意見を頂きました。

図 7 屋外意見分類


